



Diario Concepción Jueves 19 de junio de 2025

9

Ciudad

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Una Sala de Imágenes Cardíacas que permite tomar ecocardiogramas, estudios que evalúan de forma estructural y funcional el corazón; análisis transtorácicos, similares a una ecografía, pero cardíaca; etc, es parte de la nueva tecnología con la que cuenta el Hospital Las Higueras de Talcahuano.

En el recinto comenzó hace 3 semanas a funcionar con la Sala de Imágenes Cardíacas, convirtiéndose así, según detalló la cardióloga, Yohana Boccacalón, encargada del área de imágenes cardíacas, en el único hospital fuera de Santiago en contar con multi imágenes cardíacas en el mismo centro.

Esta sofisticada innovación también permite realizar estudios cardiológicos avanzados y ecotransesofágico, semejante a una gastroscopia, en la que pasa una sonda a través del esófago, pero que queda al lado del corazón y que permite analizar de más cerca el órgano que las ecografías convencionales.

De esta forma, de acuerdo al establecimiento, hasta el momento, están atendiendo en promedio a 35 personas por semana: 15 pacientes hospitalizados, 10 ambulatorios y 5 pediátricos.

“Las imágenes cardíacas nos permiten evaluar si la gente tiene la posibilidad de tener un infarto al corazón y detectar enfermedades de las válvulas cardíacas, del músculo cardíaco e infecciones dentro del corazón, que se llaman endocarditis”, dijo Boccacalón.

“También lo usamos para evaluar antes y después a los pacientes que van a cirugía cardíaca. Asimismo, contamos con una plataforma o con un equipamiento que se llama EchoPAC, que permite, después de adquirir las imágenes, analizarlas, cuantificarlas, medir y hacer reconstrucciones 3D para poder evaluar el corazón”.

La especialista, aseveró, que, en el centro de salud, cuentan con una estación del resonador en la oficina, lo que favorece ver de manera instantánea los resultados que se están obteniendo en las resonancias magnéticas que les hacen a los pacientes, conexión que incluso da paso para que de manera inmediata se puedan pedir nuevas imágenes al tecnólogo de acuerdo a la patología que se esté estudiando.

La doctora Boccacalón afirmó, además, que luego de los análisis que se realicen en la Unidad de Imágenes Cardíacas un paciente puede ser derivado inmediatamente a pabellón de ser necesario, por ejemplo, a quienes puedan descubrirles tumores cardíacos,



FOTO: HOSPITAL LAS HIGUERAS

A NIVEL DE RECINTOS PÚBLICOS

Las Higueras es el primer hospital fuera de Santiago en contar con una Sala de Imágenes Cardíacas

El centro de Salud posee equipos de última generación que permiten de manera no invasiva detectar, de forma rápida, enfermedades cardíacas, revelar defectos del corazón en 3D e, incluso, derivar a la brevedad a un paciente a quirófano si es necesario.

endocarditis infecciosa, enfermedades severas de las arterias coronarias, insuficiencia mitral severa y estenosis aórtica sintomática severa.

En tanto, el subdirector médico del Hospital Las Higueras de Talcahuano, Arturo San Martín, destacó la implementación de la Sala de Imágenes Cardíacas, tarea que se realizó con recursos

propios, que ascienden a 180 millones de pesos, aportan al área cardiovascular y a la red asistencial completa, incluyendo a la atención primaria. “Este nuevo espacio es el más moderno de regiones y cuenta con un equipo altamente capacitado, que permitirá el aumento de atenciones para la red y la macrored que consiste en Araucanía Norte y la región de

Ñuble (...) estamos muy contentos y satisfechos con este gran avance para la salud pública”, destacó el profesional.

El médico agregó que la unidad de Imágenes Cardíacas cuenta con la mayor tecnología y un equipo humano de 6 médicos ecocardiografistas de adultos y un cardiólogo pediatra. Más dos enfermeras y una técnico en enfermería.

“Somos uno de los pocos centros que cuenta con un laboratorio de exploración cardiovascular, esto nos ayuda a optimizar para hacer estudios más complejos y más volumen. Contamos con multimodalidad cardíaca, ecocardiogramas de todos los tipos, tomografías, resonancias con contraste, con inducción de isquemia y en pacientes con cardiopatías congénitas”, indicó la doctora Yohana Boccacalón, jefa de imágenes cardíacas.

La especialista dijo que ya han recibido pacientes de todo el sur de Chile y que entre las proyecciones está en aumentar para 2026 entre 20 y 30% las atenciones que actualmente están realizando.

Agregó que como equipo podrían seguir perfeccionándose, pero que ya cuentan con la formación de los más altos centros en el área, por lo que esperan continuar aumentando el número de pacientes y ayudando a más personas del sur de Chile.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

